

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1878

Mahón, miércoles 22 de Julio de 1931

Núm. 17.486

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Isla al mes..... 1,00 pta.
Resto de España al mes..... 1,50
Extranjero al año..... 15,00
Número suelta..... 10 céntimos
Número atrasado..... 15
Anuncios: PAGO ANTICIPADO

OFICINAS
Redacción y Administración:
Plaza de Pablo Iglesias 17 y Rampa
de la Abundancia, 22
Teléfono núm. 84
Telegramas: «BIEN» MAHON
—No se devuelven los originales—

Año LVIII



MADRID.—Los presidentes de los Colegios electorales de Madrid, formando cola en la puerta del Congreso para hacer entrega de los certificados de las elecciones

A TRAVÉS DE LA REJA

UN ENCARGO ENOJOSO

POR EL DOCTOR ALBIÑANA

El primer embajador europeo que presenta sus credenciales al Gobierno provisional de la República es el francés. Con este motivo «El Liberal», diario de cámara, que desde nueva posición de botafumeiro ceremonial, no acierta una, se para con el ilustre diplomático, y dedica con el mayor cinismo:

Liberal» en que le encarga de esta heroica propaganda, y que corresponde al mismo día en que el insigne diplomático presentó sus credenciales. En dicho día el señor embajador no pudo ver más que esto: cincuenta provincias españolas entregadas a una enorme huelga general de teléfonos; tan general que el propio embajador se vio en la imposibilidad de comunicar con su Gobierno porque la línea con París estaba interrumpida y sin servicio. Huelga en los Altos Hornos de Vizcaya; de harineros, en Valencia; del campo, en Guillena y Utrera; de obreros del puerto, en Barcelona; de pintores, en Sevilla; de constructores navales, en Cádiz; de carpinteros y ebanistas, en El Ferrol; de construcción de carreteras, en Zaragoza; de la Standard Eléctrica, en Madrid; anuncio de cierre de fábricas de Industrias Químicas Cros, en Sevilla, Zaragoza, Málaga y Badajoz... ¡Todo esto en un mismo día!... Como el señor embajador habrá comprobado, esto no es, ni mucho menos, un desbarajuste social.

buja sonreído irónicamente al leer el «Liberal». Porque si todas estas calamidades y torpezas ocurren bajo la elevada dirección de «lo más selecto», ¿qué nuevas catástrofes amenazarán a España cuando la República movilice para el mando las reservas de su mediocridad?

Pero aceptamos la hipótesis de «El Liberal» y procedamos a su análisis. No he de valerme para ello de mis opiniones personales. Utilizaré el propio espectroscopio republicano, puesto que republicanos son los rayos de luz que facilitan esta labor analítica de nuestros merifísimos estadistas, «conocidos dentro y fuera de España».

El primer reactivo lo aplicó el señor Companys, gobernador dimitido de Barcelona. Al abandonar el cargo, exclamó con profunda amargura:

«Me espanta la falta de hombres que se observa en el campo de la República.»

Mal queda por ese lado la afirmación de «El Liberal»:

Otro gobernador, el de Madrid, señor Ortega y Gasset, lanza el cargo al rostro del ministro de la Gobernación, acompañándolo con esta frase tenebrosa:

«El señor Maura es un retrasado mental»

Horrible diagnóstico... El señor Maura no se aviene a deglutir estas abultadas píldoras de sus subordinados. Y el 6 de Julio, en Bilbao, hace estas manifestaciones a los periodistas:

Un discurso explosivo

Claro es que nos referimos al que el señor Azaña, ministro de la Guerra, pronunció, como programa del grupo de Acción Republicana, en el banquete con que el viernes fueron obsequiados sus candidatos. Fué un discurso de tal naturaleza, que lo más que puede desearse acerca de él es que la acción

«Naturalmente, se tropezaba con la falta de gobernadores acostumbrados a las funciones de autoridad y con condiciones de mando, que, naturalmente, no se improvisan.»

Dolorosa experiencia la del señor ministro. Resulta que entre «lo más selecto de nuestra vida intelectual», no encuentran hombres, ni siquiera para el corriente cargo de gobernador. Y lo ratifica, firmando, en menos de tres meses, seis combinaciones de Poncios.

¿Será que «lo más selecto» ha sido utilizado para personificar nuestra brillante representación diplomática?

Acaso. Pero resulta desconcertante esta perforadora comparación que el escritor republicano Pedro de Répide hace entre Eduardo Zamacois y Ramón Pérez de Ayala, este último nuestro embajador en Londres, que envió a los periódicos su retrato, una especie de palafrenero de pompas fúnebres, con las pantorrillas al aire.

«Vivió siempre (Zamacois) exclusivamente de su trabajo, sin procurarse sueldos misteriosos (¡Holla!), ni haber tenido empleos para no ir a la oficina (¡Caramba!), ni cobrar de la Dictadura en el Patronato de Turismo y de una Sociedad petrolífera con la ayuda de un Infante (¡Agua va!), sin perjuicio de atisbar el momento oportuno para colocarse al servicio de la República, coleccionar y acumular los más pingües y brillantes cargos del nuevo régimen, conseguir un acta por el encasillado y de paso retirarse vestido de lacayo de casa grande o de chambelán de opereta.»

¡Duro plumada, amigo Pedro!

Vaya como reactivo final la opinión que el diario republicano catalán «La Nau», tiene del primer ministro de Hacienda de la República:

«Es conveniente recluire en un manicomio y que convoque el Gobierno a una junta de médicos alienistas para estudiar el caso del líder socialista.»

¡Nada más que esto!

Señor embajador de la Francia hermana: ahí tiene su excelencia la visión exacta del panorama español actual, con sus «libertades nacientes», su «paz social» y sus «hombres selectos» retirados por ellos mismos. Por honor de mi Patria no recoja el encargo de «El Liberal», tan enojoso de cumplir. No propague nada. En estos momentos es mejor que el mundo nos ignore...

Cárcel Modelo, Madrid.
(De «La Nación».)

narios y oyentes hubieron de quedar perplejos ante el cúmulo de conceptos desarticulados, incoercibles paradojas, utopías de bajo vuelo y osadías de lenguaje, que forman la enmarañada urdimbre de la desapoderada peroración que como aquella novela emocional de un truculento autor, podría titularse «Un grito en la noche».

Nosotros mismos, para quienes el señor Azaña no es una revelación, pues le hemos ido siguiendo en silencio y atentamente—que es la manera más eficaz de conocer a los hombres—desde sus andanzas en el Ateneo de Madrid hasta su gestión desenfadadamente dictatorial desde el Ministerio, no hubiéramos sospechado nunca que llegara a tales extremos en audacia y violencia de expresión. Ha querido batirle el «record» al señor Prieto, y lo ha conseguido, dejándole en mantillas. Su discurso supera, en esencias epileptiformes, a los pronunciados en los mítines revolucionarios. Bien es verdad que el ambiente de un mitin y el de sobremesa no ofrecen sensible diferencia cuando son los mismos los oradores. Hasta, para que todo sirviera a la emoción del instante, hubo su conato de desvanecimiento, que, afortunadamente, no llegó a intensificarse, como en el caso, por demás lamentable, de don Melquíades Alvarez. Pero entendemos que, aún con todos sus antecedentes y concomitancias demagógicas—es el propio adjetivo empleado por el señor Azaña—, no debió éste olvidar su condición de ministro, aunque sea provisional (y quiera Dios que esta última palabra tenga algún valor efectivo). El cargo de gobernante obliga a mucho: obliga a ser todo para todos los gobernados, superando a todo espíritu de sectarismo; obliga a servir al país, y no a una secta, aunque en ella tenga lugar de preferencia el gobernante.

Si el programa—digámoslo así—preconizado por el señor Azaña fuese susceptible de aplicación y llegara a realizarse, la república no se salvaría, porque España marcharía rápidamente a su disolución. Contra la opinión de los hombres que han aprendido en la historia a avizorar el porvenir, el orador dijo que el espíritu revolucionario es la verdadera salvaguardia de la república y que el civismo está en la demagogia. Llevando al máximo su contumaz jacobinismo (no se crea que el señor Azaña es algún innovador; está a más de un siglo de distancia, mirando hacia atrás), proclamó que contra la revolución nada es lícito, sin que valga el imperio de la ley, y que, en cambio, en favor de la revolución todo es lícito, sencillamente porque él es revolucionario. Imbuído de tales «normas jurídicas», puede explicarse—aunque no es tan fácil de justificar—la gestión ministerial del señor Azaña.

Los tres puntos básicos en que descansa su ideario, según claramente se desprende de su discurso de sobremesa, son su odio a la religión, de la que habló en términos de un absoluto desconocimiento; su odio, repetidamente expresado, a la Derecha republicana, a la que, según sus palabras, está dispuesto a combatir en todo momento y a cuyos hombres alude despectivamente al decir que son gubernamentales ahora que gobiernan, sin duda para que los señores Alcalá Zamora y Maura vean el lío en que se han metido dentro del Gobierno (séanos lícito emplear la expresión de cualquier gobernante socialista) y su eutrapélico concepto de la autonomía de las regiones, que aún a los más caracterizados autonomistas habrá dejado perplejos y vacilantes. En su disertación sobre es-

te importantísimo problema, baraja y confunde los conceptos, desde el férreo absolutismo unitario hasta el separatismo, sin distinguir de épocas históricas, ni de etapas evolutivas, ni de la psicología de los pueblos. Para él no existe más que este raciocinio simplista: la uniformidad fué cosa austriaca y borbónica; luego, la república debe ser una tal desarticulación que pueda llegar a la secesión. «Si alguno de los pueblos peninsulares—dijo—no quiere estar en el hogar común, que no esté». Suponemos que a tenor de ese criterio, el Estatuto de Cataluña, tan modoso y bien presentado, tendrá en él un defensor decidido, pues si concede lo más, sin dificultad habrá de acceder a lo menos. Es una mera suposición que de realizarse compensará en gran parte las inquietudes que nos ha producido el conocimiento de ese discurso, cuya reseña no puede leerse sino entre espasmos y convulsiones.

No terminaremos el presente artículo sin reproducir un párrafo en que se nos preconiza un brillante porvenir. Ya lo leerían ayer nuestros favorecedores, pero conviene que no lo olviden, y por eso insistimos. Dijo el señor Azaña: «Ante los valores alcanzados y para que no se pierdan, yo opino que el pueblo español «tiene derecho», si quiere, a caer en la pobreza. Con tal de salvar y conservar las libertades, no me importa la bancarrota, no me importan los apuros económicos, pues todo ello tiene derecho a exigirle la salvación de la República.»

¡Programa encantador, sugestivo y atrayente! Ciertamente que no anda de acuerdo con las ideas y procedimientos del mundo contemporáneo, que atiende más a la hacienda que a la política; pero ya es sabido que en España, aunque haya un ministro «futurista», cuando empezamos a andar los otros ya están de vuelta.

(Del «Diario de Barcelona»)

Detalles del hallazgo de una bomba en la Basílica de San Pedro

Se conocen los siguientes detalles del hallazgo de una bomba en la Basílica de San Pedro:

A las siete de la tarde del jueves, cuando abandonaban los últimos fieles la Basílica vaticana, los gendarmes encontraron, precisamente delante del monumento al Papa Rezzonico, obra de Canova, debajo de un púlpito, un envoltorio del que no supieron explicar su naturaleza. Aproximándose a él, vieron que se trataba de una especie de caja, de forma cilíndrica, de 15 centímetros de largo y un diámetro de 10. La caja estaba enrollada en un papel amarillento y engrasado, produciendo en los gendarmes alguna sospecha.

Llamaron al brigadier de los gendarmes señor Bartolini, y al suboficial Frezza que acudieron al lugar en que se encontraba el objeto y, no pudiendo precisar su naturaleza, decidieron transportarlo con todo cuidado al patio de San Dámaso, donde se encontraba el teniente Conti, que, a su vez, llamó al comandante del puesto. Este ordenó el transporte a un lugar aislado para que en la pasada noche el aparato fuera examinado con calma. Fué depositado en un prado situado cerca de la plaza del Risorgimento.

Los gendarmes y la guardia suiza iniciaron su acostumbrada inspección por toda la ciudad del Va-



MADRID.—Los diputados socialistas reunidos en uno de los salones del Congreso

ticano, temiendo encontrarse con alguna otra cosa anormal, pero las investigaciones no dieron otros resultados.

A la una y cuarenta y ocho minutos de la madrugada una fortísima e inesperada detonación despertaba a los habitantes de los alrededores, haciendo temblar los cristales de los edificios y suscitando la natural alarma. La fuerza de la explosión fué tan intensa, que las personas que residen en los alrededores de la Ciudad del Vaticano fueron despertadas con gran sobresalto. Pronto se supo que el motivo de la explosión se debía a la de un mecanismo infernal de relojería destinado a producir grandes e irremediables daños en los tesoros de la Basílica vaticana.

El lugar de la explosión apareció removido en un radio alrededor de 200 metros, y con tal fuerza salía proyectada la tierra, que llegó hasta los palacetes circundantes. En el sitio de la explosión se abrió un gran hoyo.

Pocos minutos después de la detonación acudieron al lugar el comandante de los gendarmes, con varios oficiales; el Gobernador de la Ciudad del Vaticano señor Serafini; el juez inspector, señor Argelini; y numerosos funcionarios. Examinaron minuciosamente las proximidades y recogieron algunos residuos de la máquina infernal, viendo entonces que se trataba de un artefacto de gran potencia.

También fueron llamados el prefecto y el comisario de policía de Roma.

El Soberano Pontífice ha sido informado minuciosamente por el cardenal secretario de Estado de todas las incidencias de la explosión, haciendo resaltar meritoria actuación del personal militar y civil del Estado pontificio, que evitó dolorosas y graves desgracias.

Alcaldía de Mahón

Recaudación de fondos para los obreros sin trabajo de Mahón

SUSCRIPCIÓN	Ptas.
Suma anterior	5.466'50
Don Juan T. Vidal	10'00
Don Juan Vidal Morlá	5'00
Don Juan F. Taltavull	25'00
Galens	25'00
Don Pelegrín Pavía	5'00
Suma	5.511'50

Se admiten donativos en esta Depositaría de Fondos.

Mahón 21 Julio 1931. - El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

GOTA DE LECHE

Debiendo dicha benéfica Institución desalojar dentro de algunos meses el local de la plaza de Pablo Iglesias, en que está instituida desde su fundación, se pone en conocimiento de los señores propietarios que deseen ofrecer casas adecuadas para la instalación de dicha Gota de Leche. Se admitirán proposiciones en el despacho actual plaza Pablo Iglesias n.º 6, hasta el día 10 de Agosto próximo, indicando la situación del inmueble, condiciones de arriendo y fecha en que podría estar a la disposición de esta Sociedad, en el caso de aceptarse la proposición, así como los días y horas hábiles para visitarlo.

Mahón 13 Julio de 1931. - El Secretario, José de Olives. - V.º B. - El Presidente, Magdalena Albertí.

El Cok es el carbón ideal para cocinas económicas.

El Cok es el combustible más barato.

El Cok es el carbón de más calorías y por lo tanto el de más rendimiento.

PRECIOS

Tamaño grande puesto a domicilio a 4'75 Ptas. los 40 kilogramos.

Tamaño pequeño puesto a domicilio a 5'25 Ptas. los 40 kilogramos.

Se arreglan gratis las cocinas para el empleo del carbón de cok.

Encargos: en las oficinas de la Sociedad General de Alumbrado Plaza de Pablo Iglesias (antes del Príncipe), 19.

POLITICA INTERNACIONAL

¿Presenciamos el nuevo derrumbamiento de la Hacienda del Reich?

La situación de Alemania puede cambiar en unas pocas horas; no es imposible, pues, que cuando se publiquen estas líneas, se haya evitado la catástrofe, mediante créditos concedidos por los Estados Unidos, Francia o el Banco Internacional de Pagos. Sin embargo, sea como sea, la situación financiera de Alemania seguirá siendo grave. En efecto, hay que renunciar definitivamente a la creencia de que Alemania es un país rico. No; Alemania es un país trabajador, pero un país que vive al día. Ni siquiera antes de la guerra, era rico el Reich y desde la guerra podemos calificarlo de «Estado proletario». Su población demasiado densa lo ha obligado a transformarse en Estado industrial, pero la única primera materia que posee es el carbón. Antes podía disponer del hierro de Lorena, pero el Tratado de Versalles le ha privado de esta primera materia, indispensable para la industria metalúrgica. También ha perdido, como se sabe, todas sus colonias, (lo que representa pérdidas de materias primas, a la vez que de mercados), el carbón de la Alta Silesia polaca, la potasa de Alsacia y el trigo de Posenania. Añadiremos a esto el pago de las reparaciones, las luchas civiles, el derrumbamiento del marco, la invasión del Ruhr, etc., y pronto comprenderemos que las posibilidades de desarrollo de Alemania son muy limitadas.

Estas son las causas generales de la tremenda crisis que ha de ocupar al mundo entero. En cuanto a las causas inmediatas, son el triunfo de los extremos en las elecciones de Septiembre, triunfo que asustó a todos y determinó la retirada de crecidos créditos exteriores, sobre todo norteamericanos, a corto plazo y el éxodo de capitales alemanes. Ciertamente hubo unas semanas de tranquilidad, pero la inquietud no cesó de aumentar últimamente ante el anuncio de un déficit de mil millones en el presupuesto general. Para retener el dinero, el Reichsbank aumentó hace un mes el tipo del descuento de un 5 a un 7 por ciento. El Gobierno por su parte aumentó las contribuciones, disminuyó los sueldos de los funcionarios públicos, así como los socorros concedidos a los mutilados de guerra y a los obreros sin trabajo. Al mismo tiempo borró centenares de millones de gastos en los diversos departamentos, hasta en el presupuesto de Guerra. Realmente, Alemania, por sí sola, no podía hacer más de lo que ha hecho. Sin embargo, todo fué inútil: el pánico se había ya apoderado de la gente y todo el mundo trató de adquirir moneda extranjera. El Reichsbank tuvo que prescindir de gran parte de sus reservas de oro para satisfacer las demandas, y cuando éstas no cubrieron ya al marco sino hasta el límite legal de un 40 por 100, Brüning y Curtius expusieron la angustiosa situación a sus colegas ingleses y el presidente Hindenburg se dirigió a Mr. Hoover. Ya sabemos que el resultado de la intervención directa de los estadistas alemanes fué la proclamación de la moratoria por un año de todas las deudas intergubernamentales, lo que representa para Alemania, de aquí a fines de Junio del año que viene, un aligeramiento de 1.700 millones de marcos, suma muy importante, pero desgraciadamente insuficiente para remediar el mal causado por el éxodo de cerca de 4.000 millones de marcos.

El optimismo provocado por la moratoria desapareció, pues, rápidamente, y la huida de los capitales se reanudó, aún en una escala más vasta que antes. En un solo día el Reichsbank tuvo que desembolsar moneda extranjera (es decir, oro) por valor de cien millones de marcos. El gobernador del Banco del Reich, doctor Luther, se trasladó precipitadamente a Londres y París en busca de nue-

vos créditos, pero Francia condicionó su ayuda a concesiones políticas por parte de Alemania, concesiones que ningún Gobierno alemán se atrevería a presentar ante el Parlamento. La vacilación de Francia aumentó el pesimismo en Alemania; la gente asaltó las ventanillas de los Bancos, varios de los cuales han tenido que suspender operaciones.

En cuanto al marco, ha pedido su paridad oro, lo cual es lo peor que pueda ocurrir a una moneda estabilizada. Como los créditos no llegaron, el presidente Hindenburg ha decretado la moratoria general de 48 horas y la suspensión de las operaciones en Bolsa durante toda la semana. El desarrollo ulterior de la crisis depende exclusivamente de la actitud de Washington, París, Londres y Basilea. Si los socorros no llegan a tiempo, presenciaremos el segundo derrumbamiento de la Hacienda alemana, con todas sus consecuencias sociales e internacionales.

UN DIPLOMATICO

(De «Las Provincias».)

VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy: María Magdalena, Lorenzo de Brindis, cf., Sintiqués, Platón, Teófilo, mrs., Cirilo, obispo, Menelo, Vandregiso, abates, José cd.

La misa y oficio divino de hoy es de Santa María Magdalena, penitente con rito doble y color blanco.

EXPOSICION DIARIA

De siete a ocho de la noche en la Iglesia Parroquial de Santa María.

SANTA MARÍA MAGDALENA. - Vivia en el lujo y en la disipación en el Castillo de Magdalo con Lázaro su hermano y su hermana Marta. Pero penetrada de la divina gracia, un día va a arrojarse a los pies de Jesús, se los lava con sus lágrimas y se los enjuga con sus cabellos; Jesús agradece este su acto público de mortificación y le dice: «mucho has amado y mucho te será perdonado.» Desde aquel momento Magdalena se levanta a grandes propósitos: provee al sustento del Divino Maestro y de sus discípulos. Lo sigue a todas partes. Lo contempla en la cruz y lo sigue llorando al sepulcro. Una vez resucitado, es la primera a quien se aparece y recibe el encargo de anunciar a Pedro su resurrección. Habiendo Jesucristo subido al cielo, se retira a una cueva junto a Marsella. Allí pasa treinta años en ayunos y penitencias hasta que el 22 de Julio del año 66 voló al regazo de su Jesús.

COTIZACIONES

Crédito Mercantil de Menorca

MAHON		Bolsa de Barcelona del día 21 de Julio de 1931	
Amort. 5 por 100 A. 1920	81'00	Id. 5 id. B. id.	81'00
Id. 4 id. A. 1920	62'00	Id. 4 id. B. id.	62'00
Amort. 5 id. A. 1917	74'85	Id. 5 id. B. id.	74'75
Id. 5 id. A. 1927 li.	89'25	Id. 5 id. B. id. lib.	89'10
Id. 4 id. A.	80'50	Id. 4 id. B.	79'50
Obligaciones Norte Prioridad.	66'00	Alicantes 3% 1.ª hipoteca.	55'25
Alicantes 3% 1.ª hipoteca.	55'25	Andaluces 2.ª serie fijo	26'00
Céd. B. Hip. de España 4%	00'00	» » 5%	91'50
» » 5%	91'50	» » 6%	100'50
Francos cheque París	42'65	Liras id. Roma	56'80
Liras id. Roma	56'80	Dollars id. New-York	10'87
Dollars id. New-York	10'87	Libras id. Londres	52'75
Libras id. Londres	52'75	Reichsmarks id. Berlin	2'5775
MONEDAS DE ORO			
Alfonosinos	210'00	Onzas y sus fracciones	210'00
Isabelinas	211'00		

Viacas del Corazón de Jesús

Véndense en la LIBRERIA SINTES. Plaza de Pablo Iglesias 17, Mahón.

De nuestros corresponsales

DESDE SAN CLEMENTE

Las exposiciones escolares constituyen desde hace ya varios años, las demostraciones más eficaces de la labor pedagógica y del aprovechamiento del alumno. La importancia que tiene la labor del propio alumno que es reflejo de las enseñanzas y sanas orientaciones del Maestro, queda de manifiesto en estas demostraciones de la que hemos podido admirar excelente muestra lo mismo en la Escuela de Niños que en la de Niñas, regentadas respectivamente por don Bartolomé Binimelis y doña Magdalena Cardona Belau.

Nosotros al visitar las dos exposiciones no sabíamos si admirar más la impropia obra del Maestro, que con sus desvelos, con verdadero celo de apóstoles de la enseñanza infunden en los pequeñuelos un afán cada día más destacado de aprender, que la obra de los escolares, si bien justo es proclamar que la tierra no produce sin la labor previa del agricultor y así los intelectos de los niños, su inteligencia y su habilidad, a la preparación del Maestro deben la lozanía de sus frutos.

En ambos Colegios de esta villa de San Clemente estaban expuestos con gusto los trabajos de los escolares: manuscritos al dictado escritos, copias, dibujos de figura, paisajes, y lineales. Problemas desde el más elemental al que entra ya en las lindes de las matemáticas, análisis gramaticales hechos con toda perfección, descripciones geográficas, disquisiciones sobre geometría y en resumen cuanto constituye la base firme del saber del alumno.

En el Colegio de Niñas a más se veían expuestas hermosas y difíciles labores realizadas bajo la experta dirección de la Maestra por las futuras amas de casa, despertando verdadera admiración: muchas de las labores expuestas y mereciendo la Maestra sinceras felicitaciones.

Las dos exposiciones fueron visitadísimas por los padres de los escolares que supieron, aun cuando probadas muestras tienen en la educación que en sus hijos pueden apreciar, de juzgar el celo y los desvelos que en la educación de la grey infantil de San Clemente saben poner el Maestro D. Bartolomé Binimelis y la Maestra doña Magdalena Cardona que fueron y son acreedores a las sinceras felicitaciones que recibieren y a las que unimos la nuestra muy expresiva.

**

Desde el día 10 de los corrientes y en el local de la Escuela de niños está establecida una exposición y a la vez una academia de enseñanza de bordados a máquina, a cargo de una señorita empleada de la Casa Singer que vino expresamente de Palma de Mallorca para dirigir el curso que gratuitamente ofrece la importante Casa vendedora de las más acreditadas máquinas, que constituyen el mejor adorno y la mayor utilidad de toda casa humilde.

Hermoso es el aspecto que ofrece el salón del Colegio, en el que hay instaladas hasta 23 máquinas ocupadas en su totalidad por lindas sanelmentinas que se aplican afanosas en el difícil arte del bordado en el que prenden ilusiones de su juventud que son promesa de una felicidad futura.

CORRESPONSAL

Observaciones meteorológicas a las 7 horas de hoy

Presión atmosférica (a 0º y nivel del mar)	765'2
Temperatura (a la sombra)	21'0
Humedad relativa	45'0
Dirección del viento:	N
Fuerza del mismo	Algo fuerte
Nubes:	—
Estado del cielo:	Despejado
Temperatura máxima en 24 horas	23'2
Id. mínima en id.	19'9
Lluvia en id.	0'0mm

22 de Julio de 1931.

¿Se pueden acumular fuerzas?
Si, con el poderoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD contra Anemia, Decaimiento. Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones. No se vende a granel.

CRÓNICA

El paro de ayer

En las primeras horas de la mañana de ayer se observó en nuestras calles algún movimiento de obreros. Pronto se supo que se intentaba el paro general. Los grupos que fueron engrosando recorrieron distintas fábricas y talleres invitando al paro.

Nos informamos de las causas de aquella decisión, y según nuestros informantes, el paro fué organizado por los obreros zapateros sin trabajo con el objeto de acudir al Ayuntamiento en demanda de que se alivie su triste situación en vista de que no hallaban colocación en las obras municipales más que un reducidísimo número de ellos.

Los sin trabajo no consiguieron que el paro fuera general, negándose a dejar la labor los obreros de algunos talleres y fábricas.

Sobre las doce los obreros formando una manifestación bastante numerosa se dirigieron al Ayuntamiento y allí fueron recibidos por el Alcalde señor Pons Sitges y algunos señores concejales.

El Alcalde dió cuenta a los visitantes de gestiones hechas por telégrafo cerca del ministro de la Guerra para que se dé comienzo inmediato a las obras de construcción de una nueva batería en la fortaleza de la Mola y construcción de una carretera, esperando la autoridad municipal recibir hoy contestación a su demanda.

Se expuso a los obreros que en caso de no poder dar comienzo a los obreros de referencia, el Ayuntamiento procuraría intensificar la suscripción abierta a favor de los sin trabajo para prodigarles auxilios.

Los obreros desde el Ayuntamiento marcharon a la Delegación del Gobierno hablando con el Delegado don Juan Manent a quien expusieron sus necesidades e informaron de la entrevista tenida con los señores del Consistorio.

Terminada esta visita, la manifestación se disolvió pacíficamente y por la tarde se reintegraron al trabajo crantos por la mañana lo habían abandonado para prestar apoyo a los sin trabajo en sus demandas.

El paro lo organizó, según nuestros informes, el Sindicato afecto a la Confederación Nacional del Trabajo que tiene su local social en la calle del Mariscal Foch.

Llegada del «Almirante Lobo»

Ayer llegó procedente de Cádiz el transporte de guerra «Almirante Lobo», cuyo viaje a este puerto ha sido motivado por tener que trasladar unos quince presos de marinería que ingresaron en la Penitenciaría Militar de la Fortaleza de la Mola.

El motivo de esta conducción

El motivo de esta conducción de presos de la Armada a esta, según nuestros informes, es el de que actualmente se están efectuando obras en el Castillo de las Torres, de Cádiz, que no reúne condiciones para albergar a presos.

Los presos conducidos por «Almirante Lobo» fueron conducidos por los recientes sucesos ocurridos en Cádiz.

A bordo del vapor «Rey Jaime» salieron ayer para Barcelona el coronel de Ingenieros D. José E. Atienza y distinguida esposa oficial de Artillería don José Altamira.

La hemos recibido muy atenta de la empresa del Circo Mahón sito en la Avenida de J. A. Clot para asistir a las funciones de vistas, zarzuelas y género chico que se darán en la presente temporada por la compañía de Alfonso G. Hernández y cuyo debut anunció para el día 23 de los corrientes.

Agradecemos a la empresa Circo Mahón la atención con nosotros tenida y le deseamos éxito en la temporada que va inaugurando.

Sesión del Ayuntamiento

Esta tarde si se reúne el número suficiente de señores concejales celebrará nuestro Ayuntamiento sesión ordinaria de primera convocatoria para tratar y resolver asuntos que se estimen procedentes.

Movimiento demográfico

DEFUNCIONES. Día 21 de Julio. - Froilán Más, de 21 años, falleció en la casa de Juan Mir y Mir, 202.

NOTICIAS MARITIMAS

Con 54 pasajeros, correspondencia y lastre, ayer tarde a las 10 horas zarzó para Barcelona en viaje de regreso el vapor correo «Rey Jaime», cuyo vapor debe estar de regreso nuestro puerto mañana jueves.

- Ayer tarde llegó a este puerto procedente de Cádiz el transporte de guerra «Almirante Lobo», cuyo buque ha quedado fondeado en la Base Naval.

- A últimas horas de la tarde ayer llegó felizmente a Barcelona el motovelero «Pons Martí».

Cintas para máquinas de escribir

Se venden a los siguientes precios: De un color, 3'75 ptas. De dos colores, 4 ptas. Librería de MANUELSINER, ROTGER, Plaza de Pablo Iglesias número 17, Mahón.

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

LOTERÍA NACIONAL

Madrid 21 a las 12'45.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

- Con 150.000 pesetas 26682.—Madrid.
- Con 80.000 pesetas 36808.—Huelva.
- Con 65.000 pesetas 10101.—Barcelona.
- Con 25.000 pesetas 27112.—Valencia.

Con 3.000 pesetas

38854	34040	40443	33250
33068	12113	14834	31862
37665	6581	20235	22412
40823	16782	19044	17592
28515	23023	36064	

Madrid 21 a las 18.

Asamblea del Cuerpo de Prisiones

El ministro de Justicia señor de los Ríos nos ha manifestado que para el mes de Septiembre piensa convocar una Asamblea del Cuerpo de Prisiones.

Plan de Obras Públicas. Para remediar la crisis de trabajo

Hemos hablado este mediodía con el señor Albornoz, ministro de Fomento, quien nos ha manifestado que pensaba llevar al Consejo de esta tarde un plan de Obras Públicas. Se sabe que el plan a que se refiere el ministro se refiere a obras de carreteras, puentes y obras hidráulicas. La finalidad de estas obras no es otra que la de remediar la crisis de trabajo dando colocación a parte de los numerosos obreros que se encuentran en paro forzoso.

La constitución definitiva de las Cortes

Se cree que a fines de la presente semana, terminada ya la discusión de actas, quedará definitivamente constituido el Parlamento. Una vez constituidas con carácter definitivo las Cortes, resignará los poderes el Gobierno provisional. Se nombrará el Presidente de la República. La impresión acerca del nombramiento de Presidente es de que en la comida celebrada por el Gobierno en El Pardo y lugar conocido por la Zarzuela, se concretó algo acerca de la proposición que ha de hacerse para Presidente. El problema del paro En el Ministerio del Trabajo se reunieron hoy los ministros de Justicia señor de los

Ríos, de Hacienda señor Prieto y del Trabajo señor Largo Caballero con los diputados por Jaén y alcaldes de la provincia.

En esta reunión se trató del problema del paro obrero en Jaén cada día más agudo y difícil.

Nueva detención del capitán Rexach

El Director de Seguridad señor Galarza recibió a los periodistas este mediodía. Nos habló de la nueva detención del capitán Rexach.

El señor Galarza supo que el capitán Rexach había acudido al Gobierno Civil en demanda de un pasaporte.

Cuando el señor Galarza hablaba con el gobernador hallábase en el Gobierno el capitán Rexach, quien quiso hablar con el Director General de Seguridad.

Rexach, al concederle el señor Galarza una entrevista, se insolentó con él hablándole en forma destemplada y descortés.

Entonces el señor Galarza ordenó la detención del capitán Rexach remitiéndolo al Juzgado, al cual envió también el texto íntegro de la conversación con todas las intemperancias de Rexach, cuya conversación fué tomada taquígraficamente.

La situación en Sevilla

Las noticias que nos llegan de Sevilla por conducto particular dicen que sigue la huelga general de 48 horas declarada en aquella población por los elementos sindicalistas.

Parece que son atendidos los principales servicios.

En algunos puntos de la población se han sostenido tiroteos entre la fuerza pública que domina la situación y los elementos perturbadores.

Ha ingresado en la cárcel de Sevilla el doctor Vallina, cuya campaña comunista viene excitando los ánimos de los habitantes de los pueblos de la provincia de Sevilla.

Se han efectuado otras muchas detenciones.

Los elementos de orden de Sevilla han dado muestras de gran serenidad apoyando la autoridad ante los desmanes de comunistas y sindicalistas.

Lo que dice el señor Maura

Alarma en la calle de las Sierpes

En varios pueblos ha habido colisiones

El ministro de la Gobernación señor Maura nos dijo que en Sevilla se había efectuado con normalidad el relevo de las fuerzas que prestan servicio en las calles.

Los huelguistas alborotaron en la calle de las Sierpes

provocando a los agentes de la autoridad, originando una gran alarma.

Inmediatamente, añadió, se personaron en la referida calle las autoridades. Los comercios habían cerrado sus puertas ante el temor de los desmanes de los sindicalistas.

El gobernador civil obligó a los comercios a que abrieran de nuevo sus puertas.

La Benemérita intervino resolviendo a los alborotadores.

A raíz de la alarma provocada en la calle de las Sierpes hay varios detenidos.

Al doctor Vallina, nos dijo el señor Maura, se le detuvo en Alcalá de Guadaíra siendo trasladado a Sevilla, en cuya cárcel ingresó.

En varios pueblos de la provincia de Sevilla se han registrado colisiones entre la Guardia Civil y los revoltosos. Algunos de estos encuentros han revestido importancia, pero la Benemérita tiene a raya a los alborotadores.

Cree el señor Maura que mañana habrá normalidad completa en Sevilla.

En Alcoy patrulla la fuerza

También nos dijo el ministro de la Gobernación señor Maura que en Alcoy y ante el anuncio de manifestaciones de carácter revolucionario y contrarias al Gobierno, se habían adoptado precauciones.

La fuerza pública patrulla por las calles.

Hasta el momento presente no se ha perturbado el orden público en Alcoy.

El servicio de pan y agua

Las últimas noticias de Sevilla dicen que a pesar de la huelga general, son atendidos los servicios de pan, agua y electricidad.

Sólo se oían disparos sueltos sin importancia.

Sesión del Congreso

Madrid 22 a las 5.

Se abre la sesión a las cinco cuarenta y cinco, ocupando la presidencia el señor Besteiro.

Abierta la sesión, se aprueba el acta de la anterior.

El Presidente de la Cámara señor Besteiro dedica un recuerdo a los muertos de Annual con motivo de cumplirse el aniversario de la rota de Melilla.

La sesión transcurre sosa y sin interés.

Se dedica la sesión a discusión de actas. Al discutirse el acta de León se declara la incapacidad del candidato señor Moleda, proclamándose en su lugar al candidato señor Fernández Pozas que le seguía en la votación.

La sesión se levanta a las 9'45, sin que haya que consignar nada notable ni de interés.

Consejo de ministros

A última hora de la tarde se ha reunido en el Ministerio de Hacienda el Gobierno para celebrar Consejo bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

Los ministros al entrar a la reunión no hicieron manifestaciones de interés telegráfico.

Observábase en los ministros un gesto de preocupación y disgusto.

El de Gobernación nos dijo que llevaba un proyecto interesante que afectaba al orden político y al mantenimiento del orden público.

Importante declaración ministerial. Impedirá el Gobierno a todo trance las perturbaciones. Usará de la plenitud de poderes

Terminada la reunión del Gobierno nos fué facilitada una nota ministerial redactada en los siguientes términos:

El Gobierno ha acordado hacer una explícita declaración ministerial, expresando su firme resolución de impedir a todo trance el desarrollo de la maniobra dirigida a desorganizar la vida económica de España, provocándose injustificados conflictos sociales.

Firme con estos propósitos, el Gobierno ha acordado utilizar inmediatamente cuantas facultades le otorgan las leyes y su plenitud de poderes.

El derecho de defensa de la República

Al salir el ministro de la Gobernación señor Maura se detuvo con los reporteros diciendo que el derecho de defensa de la República, acordado en el Consejo, será el primero de una serie que se aprobarán en otros Consejos.

Con el ministro del Trabajo señor Largo Caballero, trabajará el señor Maura para perfilar el decre-

to aprobado y darle publicidad en la «Gaceta» de la edición del viernes.

Otros acuerdos del Consejo

En la referencia oficiosa que del Consejo de ministros nos ha sido facilitada esta madrugada se dice lo siguiente:

El Consejo acordó la creación de la Junta Nacional de Música y Arte Lírico que presidirá don Oscar Elola.

Acordó establecer escalafones separados de los subalternos del Estado.

Se acordó dedicar un Consejo especial al estudio de la reforma agraria.

Se acordó suprimir el sello de entrega de la correspondencia.

Aprobóse un decreto reorganizando las Secciones Provinciales de Economía.

Se acordó suprimir del Ministerio de la Guerra la sección de la Cría Caballar.

Acordóse igualmente restablecer la Escuela Superior de Guerra.

Crear un Centro de Estudios Superiores Militares.

En la referencia oficiosa se da cuenta también de otros acuerdos de menor interés.

Hablando con el señor Maura. Ordenes a los Gobernadores

Esta madrugada nos ha recibido en su despacho oficial del Ministerio de la Puerta del Sol, el señor Maura.

Habló el ministro a los periodistas de los acuerdos del Consejo.

Dijonos que se habían presentado al Consejo dos proyectos: uno suyo y otro del ministro del Trabajo.

Ambos proyectos se compenetran. Uno el de aspecto social y el otro de aspecto político u de orden público. Ambos proyectos se acoplarán.

Aludió el señor Maura al decreto aprobado de derecho de defensa a la República que demuestra la firme decisión del Gobierno de oponerse a la obra destructora de los perturbadores.

Esta noche, dijonos el Sr. Maura, se han comunicado a los Gobernadores las órdenes en relación con el decreto aprobado por el Gobierno en el Consejo celebrado.

La situación en Sevilla. Los socialistas y el orden público

Refiriéndose a la situación creada en Sevilla por los intentos de huelga revolucionaria, nos dijo el señor Maura que acababa de conferenciar con el Presidente de la Diputación de Sevilla que es socialista y quien le dice que ellos, los socialistas, se aprestan a mantener el orden en la ciudad y pueblos.

Añadió el señor Maura que ya las autoridades habían obrado enérgicamente para restablecimiento del orden.

En algunos pueblos los revolucionarios se sostienen, pero las fuerzas públicas los tienen sitiados.

En la Dirección de Seguridad

Los periodistas hemos acudido a última hora a la Dirección General de Seguridad en busca de informes.

El Director señor Galarza nos recibió manifestándonos que el Gobernador Civil de Sevilla le comunicaba que los amotinados obedecían al grito de guerra de «abajo la República!»

Deportación del doctor Vallina y Adame

Refirióse el señor Galarza a la deportación del doctor Vallina y del propagandista Adame.

Nos dijo que estas deportaciones las había hecho el Gobernador de Sevilla comunicándolas seguidamente y siendo aprobadas por el Gobierno.

Terminó el señor Galarza diciéndonos que las noticias que tenía de última hora decían que en Sevilla (ciudad) no señalaban la existencia de muertos, pero sí que habían resultado muchos heridos.

Noticias particulares de Sevilla. Seis muertos y muchos heridos

Las noticias particulares de Sevilla al dar cuenta de la triste jornada de ayer señalan en la ciudad muchos heridos, algunos de ellos gravísimos.

En Coria del Río los huelguistas cortaron la comunicación telefónica.

En el mismo pueblo, los pistoleros intentaron asaltar la Central telefónica para cortar la comunicación con Sevilla.

La Benemérita intervino oportunamente intimando a los rebeldes. Estos contestaron a la intimación de la fuerza pública a tiros repeliendo la agresión los guardias.

Resultaron dos revoltosos muertos y otro herido tan grave que falleció al ingresar en la Casa de Socorro. En la misma colisión hubo muchos heridos, algunos graves.

Se han practicado numerosas detenciones.

En Utrera durante el día se han registrado diversos incidentes, cuyas consecuencias han sido un muerto y catorce heridos.

En Dos Hermanas ha habido dos muertos y veinte heridos.

En Alcalá de Guadaíra hay tranquilidad. Al detenerse al célebre doctor Vallina y su estado mayor preparaban el asalto contra Sevilla que había de realizar inmediatamente.

En Carmona se han registrado también graves incidentes, de los que han resultado bastantes heridos.

PRENSA ASOCIADA

584 LA ESCLAVITUD DEL AMOR

Luis sonrió y mostróse agradecido, mientras el viejo Sánchez pensaba para su coleteo:

—Aquí no hay más médico que yo, ni más medicina que Loretito. Don Cristóbal sabrá mucho; pero en esta ocasión he sabido yo más.

—¿Por qué, mi Loretito?

—Porque no podemos ser felices.

—¿Quién ni qué lo impedirá?

—Nuestra mutua situación, la posición que nos separa.

—No se diferencian, Loretito mía, los seres, por sus riquezas ni por su origen... Sólo pueden diferenciarse en su alma y en los sentimientos que de ella emanan; sólo por esto o por su inteligencia, puede haber seres superiores a otros.

—Eso mismo pienso yo; pero el mundo no opina como nosotros.

—Yo no te amo para mostrarte al mundo; yo no te amo para que, al ser mi esposa, te conviertas en objeto de mis vanidades. Yo te adoro para mí, para mí te anhelo para goce de mis sentimientos, para consuelo de mis penas y compañera de mis alegrías. ¡El mundo!... ¡Su sociedad!...

¡No, no! me han hecho demasiado daño esas gentes que la forman para que yo vuelva a ella... Nuestro porvenir es el bien, nuestro eterno presente el amor al prójimo y a nosotros mismos.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PUBLICO» 581

—¡Con qué afán te esperaba!... Creí que Sánchez me engañaba... ¡Creí que no vendrías!

—Pues ya lo ves—repuso Loreto, serenándose algún tanto y mirando a Luis a través de sus lágrimas—; he venido... estoy junto a ti, junto a ti porque quiero que vivas, porque si tú murieras, Loreto también dejaría de existir... ¡Qué gran desgracia, Luis, qué gran infortunio el que hayamos llegado a querernos de este modo!

—¿Por qué, mi Loretito?

—Porque no podemos ser felices.

—¿Quién ni qué lo impedirá?

—Nuestra mutua situación, la posición que nos separa.

—No se diferencian, Loreto mía, los seres, por sus riquezas ni por su origen... Sólo pueden diferenciarse en su alma y en los sentimientos que de ella emanan; sólo por esto o por su inteligencia, puede haber seres superiores a otros.

—Eso mismo pienso yo; pero el mundo no opina como nosotros.

—Yo no te amo para mostrarte al mundo; yo no te amo para que, al ser mi esposa, te conviertas en objeto de mis vanidades. Yo te adoro para mí, para mí te anhelo para goce de mis sentimientos, para consuelo de mis penas y compañera de mis alegrías. ¡El mundo!... ¡Su sociedad!...

¡No, no! me han hecho demasiado daño esas gentes que la forman para que yo vuelva a ella... Nuestro porvenir es el bien, nuestro eterno presente el amor al prójimo y a nosotros mismos.

TEATRO PRINCIPAL

Próxima temporada — Grandes Acontecimientos

Gran aparato sonoro «Orpheo Sincronico», de audición perfecta, que dará a conocer las mejores y más costosas películas que se han estrenado recientemente y otras nuevas, entre ellas las prohibidas por la Dictadura LA ULTIMA ORDEN y TEMPESTAD. Además se admirarán MONTE CARLO, EL REY VAGABUNDO, en colores, SU NOCHE DE BODAS, SOMBRAS DEL CIRCO, TODA UNA VIDA, DEL MISMO BARRO, HORIZONTES NUEVOS, LUCES DE LA CIUDAD, EL VALIENTE, UN HOMBRE DE SUERTE y muchas otras.

Ministerio de Cultura 2011

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Imprenta, Librería, Papelería y Encuadernaciones

DE

MANUEL SINTES ROTGER

DESPACHO: Plaza de Pablo Iglesias, 17 — TALLERES: R. Abundancia, 30

Teléfono número 84

Impresiones de todas clases para el comercio y artísticas

Impresión de carteles de espectáculos y publicidad

Impresiones en relieve, en negro y colores, última novedad

Artículos de escritorio, alta novedad, y libros para contabilidad y comercio

Secciones especiales de librería y papelería

Sección especial para impresos de lujo, acciones, cheques, etcétera

Tarjetas de visita, carnets, participaciones boda, etc.

Plumas estilográficas, de oro garantizado, marcas

**"WATERMANN"
— Y —
"PELIKAN"**

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DEL MES DE JULIO DE 1931

Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor «Habana» saldrá de Bilbao y Santander el día 18 de Julio, de Gijón el 19 y de Coruña el 20, para Habana y Veracruz, escalando en New-York al regreso.

Próxima salida el 18 de Agosto.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor «Argentina» saldrá de Barcelona el 5 de Julio, de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Próxima salida el 5 de Agosto.

Línea del Mediterráneo a New-York-Cuba

El vapor «Marqués de Comillas» saldrá de Barcelona y Tarragona el 7 Julio, de Valencia el 8, de Alicante el 9, de Málaga el 10, de Cádiz el

12 y de Vigo el 14, para New-York y Habana.

Próxima salida el 7 de Agosto

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico, Venezuela y Colombia

El vapor «Magallanes» saldrá de Barcelona el 25 de Julio, de Valencia el 26, de Málaga el 27 y de Cádiz el 29 para Las Palmas, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Próxima salida el 25 de Agosto

Línea del Mediterráneo a Cuba - New-York

El vapor «Manuel Calvo» saldrá de Barcelona el 21 de Julio, de Valencia el 22, de Málaga el 24 y de Cádiz el 25 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y New York.

Próxima salida el 21 de Septiembre

Servicio tipo Gran Hotel.—T. S. H.—Radiotelefonía.—Capilla Orquesta, etc.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes en las oficinas de la Compañía: PLAZA DE MADRID, DINACELI, 8, BARCELONA, y en la Agencia en Mahón, DON JUAN F. TALTAVALL, calle de Juan Mir y Mir, nº 24.

Waterman's Ideal

Pluma IDEAL Waterman

predomina en el mundo entero

Agencia General: Hassinger S.A., Balmes, 75 Barcelona

De venta en Mahón: Papelería de Manuel Sintes Rotger, Plaza de Pablo Iglesias 17, Mahón

La Cinta Pelikan

para máquinas de escribir

que ofrece la escritura nítida el mayor rendimiento en el uso.

De venta en las buenas papelerías.

De venta en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza de Pablo Iglesias 17, Mahón

Imp. de M. Sintes Rotger.—Mahón

582

LA ESCLAVITUD DEL AMOR

Yo viviré para amarte como tú a mí, y entre los dos redimiremos mi nombre.

—¡Qué hermoso sería vivir, si todos fueran como tú en este mundo, Luis mío!

—Pues creémonos, mi vida, un mundo aparte y en él vivamos felices.

—¡Luis!... ¡Mi Luis!

—Así... hálame así... Yo anhele mucho cariño, mucho amor, muchas ternezas... Sin ellas no puedo vivir, sin ellas no encuentro verdadera la vida.

—¡Luis mío!

—Más... ¡dime más!...

Y Luis, el desdichado hombre niño, aquel anémico, todo sensibilidad para los sentimientos, todo alma para el amor, atrajo a Loreto por el cuello, y, como rapaz que busca calor y arrullo en el seno de su madre, apoyó la cabeza en el de Loreto.

Y era tan puro, tan grande, tan hermoso aquel anhelo, que la niña ángel, la mujer capullo, no sintió rubor, no tuvo ese miedo supersticioso de la doncella al contacto del hombre; y con una sencillez y una ternura infinitamente humanas y bellas, rodeó el cuello del joven con sus brazos y repitió una, dos, cien veces, aquella ternura con sonsonete de arrullo.

¡Luis!... ¡Mi Luis!... ¡Mi vida... mi alma!...

¡Luis mío!...

Y como con lánguido desmayo:

—¡Cuánto te amo, mi bien!

Así estuvieron inmóviles, como adormecidos

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

583

por su propio arrullo, hasta que allá fuera oyóse ligero ruinar de voces.

Loreto se asustó.

La puerta de la estancia abrióse sigilosamente.

Sánchez asomó la cabeza e hizo seña a Loreto de que saliera.

—Adiós... ¡adiós, Luis! — murmuró la joven.

Luis le estrechó las manos, se las besó y dijo:

—Adiós... ¡Piensa en mí!

La despedida resultó brusca por la fuerza de las circunstancias, y Luis quedóse, por lo tanto, con el afán mismo de ver a Loreto que sentía antes de verla.

Diez minutos después, Sánchez regresaba sonriendo alegremente, para indicar a Luis que todo había salido sin tropiezo.

Con Sánchez entró don Cristóbal en la habitación.

Pulsó al enfermo, le examinó detenidamente y exclamó:

—¡Cáspital! Esto marcha... Si todo el día lo pasa usted en este estado, dentro de cuarenta y ocho horas habrá dejado el lecho.

Y, con la satisfacción del triunfador, exclamó, dirigiéndose a Luis:

—¿Ve usted como los medicuchos de los pueblos no somos tan temibles como se cree?